

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.849

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Miércoles 5 de Julio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 5 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca. Weyler niega las declaraciones que se le atribuyen contra Berenguer respecto al rescate de prisioneros. Únicamente estimó inoportuno que esas gestiones las llevara el jefe del ejército de operaciones.

Orden del día: debate sobre los beneficios de horfandad y viudedad en campaña de la familia del teniente coronel Emilio Barrera, que falleció de fiebres.

Galarza y Echavarrí solicitan se amplie á casos análogos. Se suspende el debate.

Discútese la reforma de la contribución territorial.

Mortaro apoya una enmienda al artículo primero.

Le contesta Bergamín. Se suspende el debate por ausentarse el ministro.

Discútese el presupuesto de Gracia y Justicia.

Se aprueban dos artículos. Inclán, Auriolas, Royo y otros impugnan el tercero.

Se levanta la sesión.

Congreso

Preside Bugallal. Varios ruegos.

Saborit protesta de los atropellos; caciquiles en Yecla. Censura que Calderón no se imponga á los patronos mineros asturianos y aboga porque se conceda una subvención para abonar temporalmente la diferencia de jornales.

Calderón expone que por la intransigencia de los obreros fracasaron las gestiones.

Ruano protesta de que la Academia de Historia desalojase las habitaciones que ocupó Menéndez Pelayo.

Montejo dice que aunque carezca de autoridad para imponerse, realizará gestiones particulares.

Orden del día: presupuesto de Marruecos.

Se aprueban los artículos referentes á Marina.

Romeo impugna los artículos del presupuesto de Gobernación referentes al aumento de Guardia civil.

Apruébanse.

Discútese la parte referente á Instrucción pública. Aceptase una enmienda de Cambó para organizar en Melilla un Instituto-Escuela.

Prieto lo censura. Intervienen Bergamín y Gascón.

Se aprueban los artículos referentes á Fomento y Trabajo.

Romeo anuncia que pedirá quorum para la votación definitiva del dictamen.

Se discute el articulado de los presupuestos.

Wais explica las modificaciones hechas. Rechaza los cargos de Al-

ba contra la comisión. Afirma que esta rebajó las cifras de 38 artículos.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

No hay crisis

Los ministeriales negaban que existan propósitos de modificar el Gabinete.

Anuncian que el Rey emprenderá el veraneo el día 10, lo que prueba que nada ocurrirá.

Los presupuestos

La Comisión de presupuestos del Congreso modificó el articulado, suprimiendo las primas de construcciones navales, anticipos reintegrables y Delegación Regia de Pósitos.

También desaparece la unificación de gratificaciones por residencia á los funcionarios de Canarias.

De haciendas locales se acordó que pasen al Estado las cargas carcelarias y prorrogar por dos años los beneficios de la ley de ensanches.

Varias noticias

Una bandera

Se ha concedido bandera nacional á los Regulares de Tetuán.

Causas célebres

En la Audiencia comenzó la vista de la causa contra el profesor de esgrima Ferraro, que mató á su esposa, por comprobar que estaba en relaciones con el profesor Barón de San Malato.

La vista se celebra á puerta cerrada.

El fiscal pide al procesado la pena de cadena perpetua.

La hermana y el hijo del procesado acudieron á los pasillos donde agredieron al Barón de San Malato.

Fueron separados.

VALENCIA.—Comenzó la vista de la causa por asesinato del ex-gobernador Maestro Laborde.

Los procesados niegan su participación en el crimen.

El fiscal y la acusación privada retiraron la acusación contra uno, manteniéndola contra los restantes.

Los expulsados de la

Escuela de Guerra.

BARCELONA.—Ante las impresiones de que reingresaban en el Ejército los alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra, la Junta informativa de infantería consultó al Arma sobre la concesión del perdón y si debe ser absoluto ó condicional.

EL DIARIO DE ALBACETE

decano de la Prensa local

Figuras del día



El general don Federico Berenguer que ha regresado á Madrid, relevado del cargo que desempeñaba en Marruecos.

Noel en el Ateneo

Anoche ocupó la tribuna del Ateneo, el notable escritor Eugenio Noel, versando su conferencia sobre el tema «Cultura moderna y el genio de la raza».

Unas dos horas duró la disertación del señor Noel, que fué una vibrante invitación á la cultura y un duro fustigazo al genio de la raza, que todo lo supedita al heroísmo, oponiendo frente á la coraza de acero de la escuadra americana en Santiago de Cuba el pecho generoso de los hombres españoles.

En valientes periodos censura el desamparo en que se tiene en España á los intelectuales y la falta de fé que en ellos tiene el pueblo, al que sugestionaron leyendas de poetas y discursos de políticos.

Ensalza la labor de los sabios españoles á quienes en el extranjero se acogen con las más grandes muestras de afecto y entre nosotros pasan desapercibidos, por la falta de preparación del pueblo.

Con la fé de un convencido, proclama el imperio de la cultura, aunque para ello sea necesaria la amputación del genio de la raza, recordando cómo un radiólogo eminente al intervenir, en el pecho de una bella mujer, lo amputa con el auxilio del electrodo, «durmiéndola primero dulcemente y sin verter ni una sola gota de sangre».

Imposible seguir en su brillante peroración al ilustre conferenciante, á cuyo escalpelo no escapa ni un detalle de la historia de nuestras leyes, ni un nombre que haya sido glorioso para España.

El público numerosísimo que invadía el salón de actos y dependencias próximas, hizo objeto á Noel de una calurosa ovación, siendo reputada su conferencia como una de las más patrióticas, más trascendentales y más bien orientadas de cuantas ha escuchado la docta sociedad.

Militares

El oficial del Ejército don José María Mateos Rebollo, que presta sus servicios en Marruecos, ha sido trasladado á Valencia, al regimiento de Mallorca, número 13.

DE ACTUALIDAD

Hacia el desastre

Sabido es que los presupuestos son algo más que una cifra ó una serie de cifras representativas de los gastos é ingresos nacionales. Esas cifras expresan el criterio de los gobernantes y á través de ellas puede saberse ó al menos vislumbrarse la política interior y la política internacional de un Estado.

De ahí que las leyes de presupuestos sean siempre las que requieren la mayor atención y el más prolijo examen de parte de los representantes del país.

En España no sucede eso. En lo que atañe á los intereses generales se va á salir del paso y cuanto antes mejor. En lo que comúnmente se hace hincapié es en lo que afecta á los intereses particulares y personales. Hay excepciones, pero cuando veais que un diputado ó un senador se ponen tontos, como se suele decir y estorba ó dificulta algún artículo de la ley, rascar un poco y hallareis el interés personal que busca satisfacción y que, cuando no la logra, se da el placer de la venganza.

Esto ha sucedido ahora. Todas las representaciones políticas, las llamadas derechas y las tituladas izquierdas, las que tienen bandera y las que tienen pendón, han recatado cuidadosamente su respec-

tivo criterio durante los debates de los presupuestos. Algunos se han asomado al fondo han visto los sa- pos y culebras y han continuado su camino como si tal cosa. No les ha preocupado el votar un presupuesto para la Nación, han querido que la Nación sea para el presupuesto.

Y ahora, en las postrimerias de la temporada parlamentaria y cuando ya la ley económica está virtualmente votada, se ha vuelto á discutir el problema de Marruecos, ó antes que el problema, al Alto mando y al Gobierno ó á los Gobiernos que han intervenido en aquel después del desastre. Y desde el Parlamento le han dicho á Abd el Krin todo ó parte de lo que debe ignorar y se ha proclamado que el protectorado civil es, no nuestra solución ideal sino nuestra salvación necesaria, el clavo ardiendo á que nos asimos para no salir de Africa como salimos de América, á la manera de un naufrago que arrastran las olas.

¿No sería mejor que pregonar las cosas que se estiman convenientes, hacerlas? ¿Puedo ser buen sistema el de revelar los planes guerreros ó los planes políticos al enemigo? Por esas sendas se va derechamente al desastre.

THADERIN

Teatro Cervantes

AVISO AL PUBLICO

Por dificultades surgidas en los equipajes de la compañía Guerrero Mendoza, se aplaza el debut para el día 7 del corriente. Las localidades marcadas con la fecha 5 de Julio, serán valederas para la función del día 10 del mismo; las que tienen fecha del día 6 de Julio, servirán para la función del día 11.

Las demás localidades marcadas con las fechas 7, 8 y 9 de Julio, servirán para estos mismos días.

Las personas que tengan adquiridas localidades, y no estén conformes con el aplazamiento del debut, podrán devolverlas en la taquilla del Teatro Cervantes todo el día de hoy, desde las 3 á las 8 de la tarde.

Continúan vendiéndose localidades para las cinco funciones en que actuará la compañía Guerrero Mendoza, en la taquilla del Teatro Cervantes, desde las 3 de la tarde á las 8. El debut de la compañía se celebrará definitivamente, el día 7 del corriente, con el estreno del hermoso drama en tres actos y en verso, original de Francisco Villaspesa, titulado «La leona de Castilla».

De Sociedad

Le ha sido administrado el sacramento del bautismo, á una hermosa niña, á la cual se le impuso el nombre de Rosa, hija del maestro nacional don Fidel Escribano Sotos.

Notas de la provincia

OSSA DE MONTIEL

Han sido detenidos Sergio Milla Avendaño, Eustasio y Concepción Milla Alcázar, Francisco Alcázar Cruz y Pedro Aguado Arenas, por haber agredido en el domicilio del primero en dicho pueblo, á su convecino Silverio Reinoso Avilés, produciéndole, con hoces, heridas calificadas por el médico que le curó, de pronóstico reservado.

Espectáculos

CINE SPORT

Hoy se proyectarán los episodios 1.º y 2.º de la monumental película americana en 15 episodios titulada «La prueba de hierro», por el eminente artista español Antonio Moreno.

Durante los días sucesivos alter- nará con «Elmo el poderoso».

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy.
ALCAZAR DE SAN JUAN.— Incidente promovido en pleito de mayor cuantía en que son partes don Antonio López Martínez y don Oliverio Martínez.
Letrados, señores Perucho y Serra Valcárcel.
Procuradores, señores Ponce y Panadero.
ALCARAZ.— Incidente en pleito sobre desahucio en que son partes don Felix Relajo Serrano y don Ramón de Llano Navarro.
Letrados, señores Lafuente y Serra Valcárcel.